

大桑村教育委員会 7月定例会 会議録

開催日時 令和7年7月18日（月）午前9時55分から午前10時40分まで

開催場所 特別会議室

出席者	教 育 長 野知里 浩寿	教育長職務代理者 白木 正
	教 育 委 員 水口 泰治	教 育 委 員 松尾 輝明
	教 育 委 員 細田 愛	教 育 次 長 輿野 敦

傍聴者 なし

会議日程

1. 開会

2. 挨拶

3. 報告

- ・ 6/24（火）村歓送迎会（小・中学校教頭、森林管理署南木曽支署長）
- ・ 7/3（木）村教育支援委員会
- ・ 7/4（金）県町村教育長会研修総会（山形村）
- ・ 7/18（金）北信越中学校総合競技大会（水泳）激励

4. 議題

1) 特別支援教育就学奨励費の認定について

2) 後援について

中川 孝志 写真展

3) その他

昭和100年展（大桑村歴史民俗資料館：7/29～8/24）

5. 今後の日程について

- ・ 7/25（金）～8/24（日）小学校夏期休業（学校閉庁：8/9～8/17）
- ・ 7/23（水）～8/21（木）中学校夏期休業（学校閉庁：8/9～8/17）
- ・ 7/28（月）～8/18（月）保育園希望保育
- ・ 8/1（金）オオクワガタCS情報交換会
- ・ 8/14（木）二十歳の祝賀式（役場多目的ホール）10:00～
- ・ 8/26（火）木曽郡町村教育委員会連絡協議会（木曽合庁）

- ・ 8/27 (水) 新任教育委員研修会（長野市）
- ・ 8/28 (木) 県教育委員会との懇談会（松本合庁）
- ・ 8/31 (日) 大桑村公民館研究集会（役場多目的ホール）13:00～

6. 保育園参観

7. 次回教育委員会開催日時 令和7年8月19日（火）9:30～

8. 閉会

教育長 それでは7月の定例会を始めたいと思います。よろしくお願ひします。梅雨もそろそろ開ける宣言がされると思われますが、毎日どこかで線状降水帯が発生していまして、豪雨が発生しており災害も出ていますが、大桑村においては、災害は起こっていないところですが、備えを万全にしていきたいと思います。昨日夕方ですが、県から報道発表がありまして、それぞれ新聞にも出ておりましたのでご承知のことだと思いますが、スポーツ公園の池でコイヘルペスが発生しまして、教育委員会として対応しているところです。先週の7月8日からコイが死にはじめ、今日現在で100匹以上死んでいるという形です。今週の14日月曜日に県の水産試験場に依頼をしまして、検体を検査した結果、昨日、コイヘルペスが確認されたということあります。原因については今のところわかつておりますが、今後の対応としましては、まだ生きているコイも全て埋却処分という形になります。その後、池の水を全部抜いて、消毒をして再生を図っていくということで予定しております。池では子供たちがコイのエサやりに人気があって、みんな喜んでいたわけですが、そのことを思うと、大変残念ですが、これもやむを得ないかなということあります。少しでも早いうちに再生できるように調整していきたいと思っておりますのでご承知おきください。それでは次第に沿って進めていきますのでよろしくお願ひします。

教育長 最初に報告の関係です。先月の定例会後の関係です。

- ・ 6/24 (火) 村歓送迎会（小・中学校教頭、森林管理署南木曽支署長）
- ・ 7/3 (木) 村教育支援委員会
- ・ 7/4 (金) 県町村教育長会研修総会（山形村）
- ・ 7/18 (金) 北信越中学校総合競技大会（水泳）激励

報告については以上ですが、何か皆さんの方からあればお願ひします。

全委員 特になし。

教育長 それでは議題の方に入ります。（1）特別支援教育就学奨励金の認定

についてということで、次長の方から説明をお願いします。

教育次長 令和7年度特別支援教育就学奨励費支弁区分一覧ということあります。こちらの該当になるお子さんにつきましては、特別支援学級、通級指導教室を利用しているお子さんが対象になります。対象となるご家庭に通知をお送りして、申請をいただいたものになります。それぞれ各ご家庭の収入額等々から計算して支給割合を算出してあるのがこちらの表になります。(資料に基づいて小学校7件、中学校4件について説明)

教育長 次長の方からそれぞれ小学校7件、中学校4件について説明ありましたが、何か質問等あればお願いします。

全委員 意見等なし。

教育長 意見等ないようでしたら、それぞれ認定していきたいと思います。

教育長 (2)後援についてということで今回一件、申請が出ておりますので、お願いをいたします。内容につきましては申請書のとおり、中津川市に在住の中川孝志さんが、歴史民俗資料館で写真展を行いたいということあります。日時については、9月5日から7日までと短いですが、3日間ということです。内容については、この方は大桑村長野の出身でありまして、ずっと写真を撮っておられたそうです。元々蒸気機関車の写真を撮っておられたようですが、蒸気機関車がなくなってからは風景写真を取っておられるそうであります。大桑村出身なので大桑村の写真も結構あるようで今回、阿寺渓谷をテーマに写真展を行いたいということの申請であります。何か質問等あればお願いします。

全委員 意見等なし。

教育長 後援承認ということで開催していただくように進めていきたいと思いますのでよろしくお願いします。

教育長 (3) その他ですが、資料にありますが、今年が昭和始まって100年目にあたるということで、教育委員会で歴史民俗資料館を中心に、昭和100年展を企画し実施します。チラシをお配りしてあります。期間が7月29日火曜日からお盆を挟んで、8月24日日曜日までということであります。暑い期間ですが、帰省される方もいるということで、お盆を挟んだ期間でやりたいということであります。内容については昭和時代

の物の展示ですか、映像の上映、期間中の8月2日には昭和体験ワークショップを行い、令和の寺子屋ということで昔の遊びを体験したり、図書館で毎月やっております「推しレコ」というレコード鑑賞の企画がありますが、それを歴史民俗資料館へ出張してもらって、昭和のレコードを展示しておりますので、そのレコードを皆さんに聴いてもらうという企画を考えております。今、準備の佳境に差し掛かっていると思いますが、結構展示品も揃っておりますので是非、期間中に足を運んでいただければと思いますのでよろしくお願ひします。昭和100年展の展示企画は、期間を設けてありますけれど、昭和100年記念事業としてはこの他にも、県の元気作り支援金を利用しながら、古い8ミリビデオとか16ミリの映像のテープをDVD化したり、昭和を代表するものということで須原に水舟がありますが、それについても資料館に1個を設置したいというようなこと、それから、もう既に終わっていますが、資料館に古い郵便ポストがありまして、塗装が古くなって錆びていましたので、それのお色直しをしたりとか、村の伝統芸能とか、お祭りとか、神楽とか、映像に残しておきたいということで今、業者に委託して、この間の野尻のお祭りでもテレビカメラ回してたと思うのですが、そんなことも県の補助金を使いながらやっているところでありますので、ご承知おきください。この件については、よろしいですか。松尾先生何かあればお願ひします。

松尾委員 大桑村には、資料館があり収蔵品や写真が残っています。先ほどお祭りの記録も残すということで、その時しか残せないものをここに残して蓄積していくということは大事なことです。子供たちもよく見学に来て大桑村ってすごいとか、大桑村を誇りに思ったり、好きになる企画になっていくのではないかなと思います。それから高齢者の方も昭和のものを見て、昔元気だった頃を思い出してまたより一層元気になっていただく。そういう企画だと思いますのでまたよろしくお願ひしたいと思います。また、多目的室の中に戦後80年ということもあり、中学3年生が戦争体験記を読んだ感想も展示しております。皆さんお出かけください。

教育長 その他皆さんの方から何かあればお願ひします。

白木委員 新聞に部活動の地域移行について町村別で移行の予定等が載っていましたが、大桑村自体は、どんなふうに進んでいるのか。

教育次長 新聞では令和8年度以降、平日も休日も地域移行する予定ということで報道されました。県の地域移行担当の方に来ていただいて、中学で校長先生とか、担当する先生交えて協議を先月したところです。アンケー

トを行うということ、9月ぐらいを目途に部活動に関する関係者会議を開催する予定です。いずれにしても、子供の数が少なくなってきたるので、近隣の町とも協力して、部活を進めていこうという話はしますが具体的に地域移行後の部活動の形が決まってはいないところです。具体的な形を示していかないと保護者の方にも説明がなかなか難しいと思っています。バスケのクラブチームは立ち上げた団体もありまして、全体を見ながら進めたいと思ってます。

教育長

この件に関しては、昨日、郡で進めている地域広域連携事業で（県と広域と町村で今進めている。）その中の項目の中に、「学びの場の環境整備」という部があつて、昨日立ち上げ、各町村長と教育長、校長会、郡Pの関係者が集まって、話をした中でも、部活の話は出てきていて、これについては教職員の働き方改革ということで、国が推し進めてきたことなんですが、ただ一律に全国でそれをやれと言われても、多分大きい都市部のところは何とかできるとは思いますが、長野県においてもできるのは松本とか、長野市とかそんなところができるだけで規模の小さな町村がそれをやろうと思っても、難しいと話は出てました。部活についても今、子供たちの数が少なくなつて、部活自体を選択できないような状況になってきていることもあるって、将来的には郡でそれぞれ各種目ができるような体制にしてそこへ子供たちが行って活動できるようなことにしていかないとなかなか難しいのではないかという話も出てました。そのことについては実際どうなっていくかということまではその会議の中では出てきませんでしたが、木曽郡としては難しい問題であるのかなといった話は出てました。部活を休日に移行してその受け皿がないというか、指導してくれる人材というか、資源が少なすぎてどこの町村もうまくいってないというような形です。大桑村としては近隣の町村とも調整しながら、一緒になってやっていければいいのかなと今考えております。

白木委員

この間、部活を持っている方と話をしたら、木曽の場合は、木曽という大きな形で考えていかないと難しい。大きな都市部と田舎等も全部ひっくるめて同じことをやろうとしてるわけですよね。地域移行っていうのは無理が当然来るわけで、木曽の中でやっていく方法は何かと言ったら、木曽全体で例えば大桑であれば、例えばバスケットとか、福島だったら相撲とか、そういうような形でやっていかないとなかなか難しい。生徒が減ってきてるし、近隣でまず取つかかりとして、例えば、南木曽・大桑・上松でこうやっていっても、生徒が減つていけば、そのうちまた同じことを繰り返すわけで、そうするともっと大な形で年数をかけてやっていかないと締め切りはここまでだよっていうようなことを簡単に決められて、それであたふたするようなことは、子供たちにとつて

いいことじゃないと思う。難しいなと思いますけど。その先生は現役の先生なんですが、その方は子供たちに教えたいと、だから教職を離れてても、指導をしていきたいっていうことを言っているんだけど。早急にあんまり結論を急がない方がいいと私は思うんだけどね。

教育長 昨日も木曽全体で話が出ていましたが、例えば、上松であればサッカーをやるとかね。南木曽であればバドミントンをやるとか、大桑なら陸上だとか。そういう割り振りにしないと、種目を選べなくなる。次は、移動がまた問題になってくると思いますが、それは各町村が補助を出すなり、考えながらやっていかないと、子供たちのことを考えれば、早急にそんなことも考えていかないといけないという話も出てました。

水口委員 運動部だけではなくてプラスバンドの移行の方が大変だと記事で読みましたが、音楽の指導をしてくれる方も、いないみたいで、それと例えば南木曽と大桑とか一緒にやるにしても、楽器も運んだりしないといけないため送迎も簡単じゃないらしいんだよね。だから運動部だけの話じゃなくて吹奏楽をどこかの地区と一緒にやることは運動部とまた違った意味で、これ大変だっていうようなお話をされます。

教育次長 新聞に吹奏楽の方が難しいと記事が載っていました。大桑は上松と一緒に社会人を含め活動しています。今日も夜、ここで練習することになっています。

水口委員 今後は、合併チームで全国目指すっていうかね。どうしても共同チームになっていくのではないか。

教育長 子供の数が少なくなってチームが作れず子供たちからしてみればその選択の余地がなくなってくる。

教育次長 郡の体協では、子供の推移を調べて、郡全体でやっていかないと難しいのではないかと議論されています。木曽町は中学校の合併もあって郡で足並みをそろえるのは難しいところです。

教育長 いずれにしても、期限が決まっているので、それまでには何とか大桑村としても、形は作っていかなくてはいけないと思いますが、もう少し検討するということです。この件についてはよろしいですか。

細田委員 オオクワガタ CS と教育委員会との関係について、教育委員会の中でオオクワガタ CS の担当部署はどこになりますか。

教育次長 教育委員会としては生涯学習係が担当します。

細田委員 教育委員会も運営に携わっている認識でよろしいですか。

教育次長 オオクワガタ CS 運営委員会に私と生涯学習係長が入っています。

教育長 他よろしいですかね。

全委員 特になし。

教育長 今後の日程関係です。

- 7/25（金）～8/24（日）小学校夏期休業（学校閉庁：8/9～8/17）
- 7/23（水）～8/21（木）中学校夏期休業（学校閉庁：8/9～8/17）
- 7/28（月）～8/18（月）保育園希望保育
- 8/1（金）オオクワガタ CS 情報交換会
- 8/14（木）二十歳の祝賀式（役場多目的ホール）10:00～
- 8/26（火）木曽郡町村教育委員会連絡協議会（木曽合庁）
- 8/27（水）新任教育委員研修会（長野市）
- 8/28（木）県教育委員会との懇談会（松本合庁）
- 8/31（日）大桑村公民館研究集会（役場多目的ホール）13:00～

その他よろしいですかね。

全委員 特になし。

教育長 以上で今日のところは終わりたいと思います。この後保育園の方へ移動お願いします。